

de l'église huronne. Pendant plusieurs années, la petite caravane de missionnaires conduite par le P. de Brebœuf, remporta peu de succès sur la terre qu'elle arrosait de ses sueurs, et faillit plusieurs fois être massacrée. Mais, peu à peu, le dévouement de ces héroïques soldats du Christ triompha de toutes les résistances; et lorsque seize ans après l'arrivée du P. de Brebœuf, les Hurons durent se disperser pour se soustraire à la fureur des Iroquois, une grande partie de cette nation était chrétienne.

Quand le collège des Jésuites, à Québec, fut-il fondé?

Le collège des Jésuites, à Québec, fut fondé en 1635, grâce à la libéralité du marquis de Gamache. (1)

Quel triste évènement vint, à la fin de l'année 1635, plonger la colonie du Canada dans le deuil?

Le triste évènement qui vint, à la fin de l'année 1635, plonger la colonie du Canada dans le deuil, fut la mort de Champlain, son fondateur.

Par quelles qualités se distinguait surtout de Champlain?

---

(1) Le marquis de Gamache avait mis, dès 1626, à la disposition de son fils qui voulait se faire jésuite, la somme de six mille écus d'or pour fonder un collège dans la Nouvelle-France